

sus contribuciones a la comprensión de los fenómenos socioculturales particulares en lo referente a la formación de la identidad han sido sumamente interesantes. En directa relación con ello, la problemática de la globalización y su repercusión en las lenguas y las culturas, ha sido otro de los focos de interés de la antropología lingüística desde donde las lenguas han sido involucradas, no como objeto primario de a investigación, sino como herramienta para acceder a los complejos procesos sociales.

El objeto de estudio de la antropología lingüística.

El ámbito de estudio de la antropología lingüística es la diversidad de lenguas habladas por las sociedades humanas y la relación del léxico y los usos lingüísticos con las características culturales básicas de dichas sociedades. En definitiva, su objetivo específico es clarificar todo lo que se refiere a las relaciones que existen entre la lengua que utilizan dichas comunidades y la propia cultura en la que se desarrolla la vida de las mismas, a partir del análisis de las formas y diversidades del lenguaje en relación con la cultura –o las culturas- en cuestión.

Sin embargo, es fundamental aclarar que la antropología lingüística va más allá del estudio de los fenómenos del lenguaje y se enfoca, además, en el problema de la comunicación –tema central para la antropología-. Así, la antropología lingüística se perfila como una transdisciplina orientada a rescatar los aspectos relevantes del lenguaje para comprender el complejo entramado de relaciones que se dan en una cultura, observando al mismo tiempo, la interacción de estos dos componentes como un todo.

Principales temas de la antropología lingüística

Si bien el centro del interés de la antropología lingüística se encuentra en el lenguaje en relación con las comunidades humanas, hay una serie de problemáticas, o de espacios, directamente relacionados con el lenguaje humano, su importancia y su rol en el espacio de lo social. Algunos de esos espacios son la identidad, la socialización, las ideologías y el espacio social. Veamos a continuación los principales rasgos de cada uno de ellos.

Identidad

Desde la antropología lingüística se puede investigar cómo la identidad sociocultural se ve afectada por la lengua. Una lengua es la base de la construcción y expresión de la cultura de